

Pepe Grillo



No lo consultaron con Xóchitl

Xóchitl Gálvez se desmarcó de inmediato de la decisión del PAN de asegurarle un lugar a Ricardo Anaya en el Senado de la República.

"No sé cuál es su situación legal, fue decisión del partido", dijo la candidata a quien, ya se vio, la dirigencia de su partido no consulta para decisiones importantes.

Anaya está en el tercer lugar de la lista nacional, por encima incluso de personajes como Mauricio Vila, Lily Téllez y Enrique Vargas que han estado trabajando horas extras estos últimos años.

El caso Anaya generará turbulencias en la alianza opositora. La operación legal en su contra, que lo obligó a salir del país para estar en el exilio, la emprendió un gobierno priista, algo que con toda seguridad no ha olvidado el propio Ricardo.

Dicen en los corrillos del blanquiazul que se trata de un compromiso personal de Marko Cortés, que se anotó a él mismo en primer lugar y a Ricardo en tercero. ¿Nadie le preguntó su opinión a Xóchitl?

Sebastián, también coordinador

Joven político egresado de la UAM-Xochimilco, Sebastián Ramírez acumula nombramientos en tiempo récord. No hace mucho hacía sus pininos en la alcaldía Benito Juárez y ahora es dirigente de Morena en la CDMX y coordinador de la campaña de Clara Brugada a la jefatura de Gobierno.

Entre una posición y otra fue director de Comunicación en la jefatura de Gobierno de la CDMX, con Claudia Sheinbaum, lo que explica su ascendencia entre los morenistas de la ciudad capital.

Ante la presencia de personalidades

del calibre de Claudia, Clara o García Harfuch, suele olvidarse que a Morena le fue mal en la elección del 2021. Hoy día la oposición es gobierno en más alcaldías capitalinas, por lo que la campaña de Morena tendrá como primera responsabilidad recuperar las posiciones perdidas.

El lema del Tribunal

"Quítate tú para ponerme yo", es el lema del TEPJF que explica cómo fue que Mónica Soto, que había dicho que no la movían ambiciones personales, será la nueva presidenta magistrada del Tribunal Electoral.

Ella misma encabezó el motín que terminó con la renuncia del anterior magistrado presidente, unas horas después de reunirse en privado con un mando de Morena.

Puede decirse que su gestión al frente del Tribunal arranca con el velo de la sospecha de que verá con los mejores ojos al partido oficial, lo que genera justificada inquietud ante la realidad de una competencia electoral cerrada, en un clima de profunda crispación.

¿Qué pasará si dentro de un par de meses a otro magistrado le entra la comezón y le gusta la oficina de Mónica?

Seguro emprende una maniobra desestabilizadora para decirle quítate tú para ponerme yo.

Otra masacre, otras excusas?

Pueden adelantarse las reacciones, los lugares comunes que nunca faltan pero que nada significan. Un comando irrumpió en una posada que se celebraba en una hacienda de Salvatierra, Guanajuato, dejando un saldo preliminar de 12 muertos, número que puede crecer porque hay heridos graves. El gobernador externará sus condolencias y dirá que no habrá impunidad. El fiscal asegurará que ya hay pistas, incluso algún detenido. En la mañanera el presidente dirá que no es para tanto, que la mayoría de la gente está contenta, que lo importante es el Tren Maya, y que tal vez los muertos le fueron a comprar droga al cartel equivocado, lo que acostumbra decir.

Un nutrido contingente de la Guardia Nacional será enviado a la zona, hará patrullajes dos o tres días y a otra cosa.

El obispo de Irapuato, Enrique Díaz, declaró que lo más doloroso es la indiferencia de autoridades, pero también de ciudadanos, ante la violencia extrema. Tal parece que lo único que queda es esperar la siguiente masacre •

pepegrillo@cronica.com.mx

